



げんき！ゆうき！だいすき！

梅雨や暑さに負けずに

園長 和田 万希子

この1か月、分散登園や保育時間の短縮、また保育の自粛など、様々なご協力をいただきましてありがとうございました。7月からは保育自粛も解除され、短時間保育利用の子供たちも通常登園になります。登園自粛をしてくださっていた乳児クラスの子供たちの登園も始まり、にぎやかなこども園が戻ってきました。

できないこともあるけれど…

さて、今年も各学年で、野菜や花の苗をたくさん植えました。今年は休園中に職員で植えたのですが、その分、子供たちにたくさん関わってもらいたいね、と幼児クラスの担任の先生たちが考えて、プールの上を使うことにしました。今年は残念ながらプールには入れない、でも、鉢の置き場にはちょうどいいかも！！ということで、そら組の鉢をプールの上に移動したところ、一人一人の鉢がとても見やすくなりました。その成果か、朝の水やりの際に「大きくなったね」「ピーマンができたからお肉と炒めて食べよう」「トマトが赤くなったらサラダに入れようね」など、親子で成長を楽しむ姿が、例年よりも多いように感じます。

手をかけて、心がこもれば美味しくなる

このところ、ほし組のピーマンがどんどんできていて、毎日のように誰かしらが持ち帰っています。先日ピーマンを収穫しながら「〇〇ちゃん、ピーマン食べられるかなあ？」と保護者の方がお子さんに声を掛けていました。どうやらピーマンは嫌いのようですが、子供の方は、「あのね、こども園のピーマンはおいしいから食べられるよ」と、当然！のように答えていました。野菜が嫌いという子でも、自分で育てた野菜は、不思議と「おいしい」と全部食べてしまうということがよくあります。手をかけて、心がこもれば味も変わるということなのでしょう。そら組がほし組の時に植えたジャガイモもたくさん収穫できました。塩ゆでにしようか、と子供たちと相談中です。玄関の自然コーナーに置いてありますので、ご覧くださいね。

夏の初めのこの時期は、体調を崩しやすい季節です。じめじめしているし、ムシムシするし、暑いかと思えば朝晩が寒かったりもします。園でも、室温、換気に注意し、熱中症の対策を取りながら、引き続き感染防止に努めてまいります。ご家庭でも食事、睡眠をしっかりとり、ウイルスや暑さに負けない体を作りましょう。



# 7月は、こんなことを大事にしています

## ひよこ組

先月も登園自粛にご協力いただき、ありがとうございました。子供たちが新しい園生活に少しずつ慣れ、安心して過ごせるよう、一人一人の気持ちを受け止めていきます。また、保護者の方と一緒に日々の成長を共有したり見守ったりしながら、お子さんの育ちに寄り添っていききたいと思います。梅雨に入り、蒸し暑い季節となってきました。戸外で遊んだ後は手洗いや水分補給をしたり、一つの場所に密集しないように遊ぶ場所を分けたりするなど、感染症対策をしながら、健康的に過ごせるようにしていきます。そして、今月は初めての水遊びが始まります。保育者と一緒に遊びながら、水の感触や心地良さを味わっていききたいと思います。

## うさぎ組

先月も引き続き登園自粛にご協力いただきありがとうございました。登園した日はお友達と遊べて嬉しい気持ちと、久しぶりの集団生活に少し戸惑いを見せる姿も見られました。今月も友達や保育者と過ごしていく中で一人一人が園生活に慣れ、心地よい場所となるように、思いや気持ちを受け止めていきます。

梅雨の時期を迎え、気温も高くなってきました。天候の良い日には、水遊びを楽しんでいきます。ジョーロで栽培物の水やりをする時も「もっとやりたーい！」と言っていた子供たちです。十分に水遊びを楽しめるようにしていきます。バケツやひしゃく、ペットボトルのシャワー等いろいろな水遊び玩具を用意し、水の感触心地良さを感じられる機会を作っていきます。

## にじ組

少しずつ新しい環境に慣れ、自分のしたい遊びを見つけて遊ぶ姿が見られるようになってきました。保育室だけでなく東園庭に出て、固定遊具で遊んだり、保育者と追いかけてっこをしたりし、同じ場でそれぞれに好きな遊びを楽しんでいます。これからも興味をもったことや、気に入った遊具に繰り返し関わって遊びながら、好きな遊びを十分楽しめるようにしていきます。また、身の回りのことも、保育者が子供たち一人一人と丁寧にに関わり、自分でやってみようとする気持ちを育てていきます。

暑い日には、水遊びも行っています。容器から容器へ水を移し替えることや、色水で遊ぶことなど、様々な遊びを通して水の心地良さを感じられるようにしていきます。

親子栽培のミニトマトも少しずつ色づき、「あかくなった！」と嬉しそうな子供たちです。日々育っていく様子を一緒に喜んだり、変化に驚いたり、子供の気付きを大切にしていきます。親子での収穫も楽しんでください。

## ほし組

ほし組での生活にも慣れてきて、製作遊びや砂場遊び、体を動かす遊びなど好きな遊びをしたり、友達と一緒に遊ぶことを楽しんだりしている子供たちです。また、身支度など自分ですることがわかり、自分でやろうと頑張っている姿もあります。引き続き、自分でやろうとする気持ちを大切にしながら、丁寧に身の回りのことをできるように知らせていきます。七夕飾りの製作では自分なりの願いをこめて作り、季節の行事を楽しみたいと思います。また、気温が高い日には色水遊びや水遊びを行っています。色水遊びで、混ざった色の変化に気が付いたり、水に触れる気持ち良さを感じたりして、夏の季節ならではの遊びも楽しんでいきます。

親子栽培のピーマンが育ってきました。生長の様子や変化に気付き、喜んで子供たちの気持ちを受け止め共感していききたいと思います。

## そら組

待ちに待った水遊びが始まりました。今年はプール遊びはできませんが、草花を使った色水遊びや船作りなど、一人一人が目的をもって遊ぶ中で、工夫したり試したりすることを楽しみ、水に親しんでいきます。

七夕に向けて、はさみで切る、のりを丁寧に塗る、折り紙の角を合わせて折るなど様々な技能面を指導し飾り作りをしていききたいと思います。また、願い事を考えたりしながら、季節の行事を楽しみたいと思います。

親子栽培の野菜を大切に育てたり畑の野草抜きをしたりする中で「花が咲いた」「実が大きくなった」など小さな変化に気付き、生長や収穫の喜びを感じていきます。そら組が育てていたアオムシはサナギから羽化しアゲハチョウになりみんなで空に放しました。蚕の幼虫も桑の葉を食べて大きく育ってきています。生き物の生長や変化に気付き、伝え合い、感動を共有していききたいと思います。

# 掲 示 板

## 【 引き取り訓練について 】

本来5月に計画していた引き取り訓練を、9月に延期して行います。

- 日にち 令和2年 9月 2日 (水)
- 警戒宣言発令時間 第1部：11:30 (短時間3歳児)、12:50 (短時間4歳児)、13:00 (短時間5歳児)  
第2部：16:00 (長時間1～5歳児)
- 引き渡し場所 石浜橋場こども園 (園内)
- 引き渡し方 「災害時引き取りカード」を使用  
※詳細は、お知らせを後日配布いたします。

## 【 にじ組給食・預かり保育開始について 】

2学期より、にじ組も給食が始まります。長期の休み明けであることを考慮し、3日(木)4日(金)7日(月)は降園時間は11:30のまま、給食への移行としておやつを食べて降園します。8日(火)より、給食はじまりとし、12:30降園となります。給食に慣れてくる23日(水)より13:00降園といたします。

また預かり保育については、今年度は10月1日(木)から始めます。申込書は、9月にお渡しいたします。申込期日を守って、担任にお渡しください。

夏季休業日明けや、休み明けはお子さんの気持ちが不安になることも考慮して、保育時間や日数等について、必要に応じて申し込むようにしてください。

預かり保育は、最長、17:00までです。10分前にお迎えに来られるようにしてください。それ以前にお迎えに来ていただくことも可能です。その場合は、担任までお知らせください。

## 【 持ち物について 】

持ち物には、必ず名前をご記入ください。  
ハンカチやティッシュ、マスクの落し物が増えています。同じような衣類があった時も名前が書いていないと誰の物かわからなくなってしまいます。洗濯等で薄くなった物は書き直しをお願いします。

また、どなたかにいただいた物を持ってくる場合は、名前を書きかえて持たせていただきますようご協力をお願いします。

## 【 マスクについて 】 (幼児のみ)

暑くなり、汗をかくことが多くなってきましたので、マスクの替えを持たせてください。

(ビニール袋に入れ、リュックの外ポケットに入れてください)

必ず、マスク、ビニール袋に記名をしてください。

また、外遊び、水遊びの際には、熱中症対策としてマスクをはずして活動することもあります。どうしてもマスクをはずさないでほしい、というご要望がある場合は担任までお知らせください。

## 【 子育て支援事業 】

地域子育て支援事業として、毎月未就園児のお子さんを対象とした会を行っています。今年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止していましたが、9月よりなかよし会のみ、再開いたします。

また、7月・8月は製作キットの配布を行います。詳しくは園HPをご覧ください。

※年間予定のチラシを用意しています。必要な方は声を掛けてください。

## 【 令和2年度の運動会について 】

新型コロナウイルス感染予防のため、今年度は運動会の方法や内容を大幅に変更して行うこととなります。現在、10月17日(土)の運動会は、幼児クラスのみ参加とし、乳児クラスは10月10日(土)にミニ運動会として園内で行うことを検討しております。また、クラス別に時間差で行い、園児以外の参加人数を制限して行う予定です。時間や内容など詳しいことは、決定次第、後日お手紙にてお知らせいたします。

子供たちが保護者の方と一緒に楽しめるよう考えてまいりますので、どうぞご理解・ご協力をお願いいたします。

# 7月行事予定

日	曜	行 事
1	水	短時間保育児給食始、預かり保育始(4・5) 3歳短時間保育児11:30降園 コアラ運動遊び(5)
2	木	避難訓練
3	金	絵本貸出日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	七夕
8	水	すくすくタイム(中止)
9	木	集金日
10	金	7月生まれの誕生会(4) 安全指導 絵本貸出日
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	なかよし会(中止)
15	水	身長体重測定(全) コアラ運動あそび(4)
16	木	保護者会(4・5) 預かり保育終
17	金	保護者会(3) 9:15～ 終業式(4・5歳短時間保育児13:00降園)
18	土	
19	日	
20	月	夏季休業日始 夏季保育①(幼) ノーテレビウィーク(～26日)
21	火	夏季保育②(幼)
22	水	避難訓練(17:30～) ふれあいひろば(中止)
23	木	海の日
24	金	スポーツの日
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	保護者会(1) 15:00～16:00
29	水	保護者会(2) 15:00～16:00
30	木	
31	金	

## 【コアラ運動遊びについて】

台東区体力向上事業として、今年度はコアラ体育サービスの方に来ていただき運動遊びの指導をしていただきます。

## 【七夕にちなんで】

石浜神社のご好意で今年も笹をいただきました。皆で七夕飾りを作り飾ろうと思います。配布した短冊には、親子で一緒に夢や願い事を考え、書いてきてください。3、4、5歳児は一人一本飾った笹をもちかえります。

## 【保護者会】

今回の保護者会は、学級懇談を中心に行います。是非、ご都合をつけてご出席ください。

4・5歳児…7月16日(木) ①9:15～10:15  
②16:00～17:00

どちらかご都合に合わせてご参加ください。

3歳児…7月17日(金) 9:15～10:15

1歳児…7月28日(火) 15:00～16:00

2歳児…7月29日(水) 15:00～16:00

## 【夏季保育】(幼)

7月に2回、8月に2回行います。(5歳児のみ8月に3回) 後日配布する手紙で出席を取りますので、参加する日には丸を付けて担任に提出してください。また、急にお休みする場合は園に連絡をしてください。詳しい内容は手紙でご確認ください。

## 【8月誕生会】(4・5) 8月25日

8月生まれのお子さんの誕生会を夏季保育中に計画いたしました。短時間保育児は、夏季休業中になりますが、是非今からご予約ください。一緒にお祝いしましょう。

\*太字は保護者の方の参加がある行事です。ご確認ください。

## 【8・9月の主な行事】

8月17日(月)	ノーテレビウィーク(～23日)	25日(火)	夏季保育③(幼)
20日(木)	身長体重測定(乳)		<b>誕生会(4・5)</b>
24日(月)	避難訓練	26日(水)	夏季保育④(幼)
		28日(金)	夏季保育⑤(5歳児のみ)
9月2日(水)	始業式(幼) <b>引き取り訓練</b>	16日(水)	身長体重測定(全)
3日(木)	預かり保育始(4・5) PTA企画	18日(金)	運動会リバーサイド練習(4・5)
7日(月)	コアラ体育サービス(5)	23日(水)	ノーテレビウィーク(～27日)
8日(火)	3歳短時間保育児給食開始12:30降園		3歳短時間保育児13:00降園
9日(水)	コアラ体育サービス(4)	24日(木)	石浜公園散策(3)
10日(木)	眼科検診 安全指導	25日(金)	<b>誕生会(4・5)</b>
11日(金)	耳鼻科検診 なかよし会	28日(月)	歯科検診(幼)
15日(火)	コアラ体育サービス(3)	30日(水)	石浜公園散策(3) 予備日